

libros

"UN LABERINTO DE AMOR Y DE ARENA": RUTA DE ENRIQUE ARAYA



Enrique Araya: "No más el desagrado de ganar el pan en un deslomarse perpetuo."

La condición de "escritor humorista" tiene sus halagos. No es fácil mirar con sentido del humor lo que nos

rodea y poner las impresiones por escrito en una novela. Así ocurre con el chileno Enrique Araya, que a su clásico y ya bastante antiguo "La Luna era mi tierra" (11 ediciones) agrega más de media docena de buenos títulos impregnados de agudas reflexiones que obligan a reír y sonreír a medida que transcurre la lectura.

Sin embargo, Enrique Araya es un escritor de gran profundidad, tal

Un laberinto que es una parábola elocuente de la condición humana.

cual él mismo, eterno preocupado de cuestiones metafísicas y de los grandes cómo, cuándo, dónde y por qué del más Acá y del más Allá. Preguntas, además, que él plantea con la agilidad del que no se amarra a rigores establecidos por miedos, gazmoñerías o la fácil fe del carbonero. Lo que obliga a que el lector de "Un laberinto de amor y arena", su último libro, de reciente publicación, piense junto al autor, y hasta proteste, tal como Araya le suelta unos airados "¡Caramba!" al propio Dios Padre,

cuando pone en el tapete a la muerte y otras situaciones de equivalente tamaño existencial.

Egresado de Derecho, ex agricultor, ex diplomático, padre de nada menos que dieciséis hijos y hombre que hasta hoy conserva su espléndida apostura, Enrique Araya tiene mucho que decir y nosotros mucho que aprender y pasarlo sensacionalmente, junto a sus páginas.

VANIDADES también está leyendo "Un laberinto de amor y de arena"; siga el ejemplo.

Para el crítico Alfonso Calderón, el Laberinto de Enrique Araya podría ser, entre otras proposiciones, una discusión sobre el *gran equívoco* que es toda vida. Como también podría tratarse de un elogio al escepticismo como una doctrina salvadora que alivie al mundo de su condición de camino ominoso. Y acaso se trataría de protestar porque hay quienes arrogándose la condición de jueces, dictaminan qué y cómo debe pensar el individuo respecto a las incógnitas metafísicas sobre las cuales no hay juez ni nadie que pueda sentirse con la verdad.

Serío asunto que, sin embargo, Enrique Araya trata con amenidad que inhibe el bostezo y alicenta un gran interés. G.R.

"Un laberinto de amor y de arena", ruta de Enrique Araya [artículo] G. R.

Libros y documentos

AUTORÍA

G. R

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Un laberinto de amor y de arena", ruta de Enrique Araya [artículo] G. R. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile